
Gingivahyperplasie, ein immer häufiger auftretendes Problem welches Betroffene sowie 
behandelnde Zahnärzte gleichermaßen beschäftigt. Welche Ursache versteckt sich hinter dem 
plötzlich stark geschwollenen Zahnfleisch? -Liegt es an der Mundhygiene? -An neu eingenommenen 
Medikamenten? -An anderen Faktoren die sich plötzlich verändert haben? Um Antworten auf diese 
Fragen zu finden habe ich, Philipp Ried, im Rahmen meiner Dissertation den unten verlinkten 
Fragebogen entworfen.  

Bei der folgenden Umfrage handelt es sich um einen kurzen, ca. 10 minütigen Fragebogen zum 
Thema „arzneimittelassoziierte Gingivahyperplasie“. Hierbei geht es darum Erfahrungen aus dem 
Alltag behandelnder Zahnärzt*innen zu sammeln um dieses immer relevanter werdende Thema 
aufzuarbeiten. Der Fokus liegt dabei auf der Erkennung von Risikofaktoren wie z.B. besonders häufig 
betroffene Patientengruppen, eingenommene Medikamente oder Begleitumstände die eine 
Gingivahyperplasie begünstigen können. 

Mit Ihrer Unterstützung leisten Sie einen wichtigen Beitrag zur Forschung an dieser unerwünschten 
Arzneimittelwirkung und helfen mir persönlich immens weiter!  

Vielen Dank für Ihre Mithilfe! 

 


